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Lampiran 1. 1 Data Transkripsi Video Debat Pilgub Jakarta 27 Oktober 

2024 

No Nama Pernyataan 

1 Dharma  Program Getuk Tular Adab akan membina 
baik konsumen maupun produsen. 

Konsumen kami ajak untuk kompak 
menggunakan merek yang ada di Jakarta. 
Selain itu, kami juga membina perusahaan 

besar agar kembali dan menjaga UMKM. 
Ada dua jenis UMKM yang kami bina, yaitu 

UMKM baru dan UMKM yang sedang 
mengalami kesulitan. Bagi mereka yang 
berkembang menjadi produsen, kami akan 

membina setiap UMKM agar menjadi 
industri kecil di Jakarta. 

 

2 Pramono Pengalaman saya ke Tanah Abang membuat 
saya melihat secara langsung bagaimana 

kompetisi antara produk lokal dan produk 
impor. Untuk itu, ada beberapa hal yang 
harus dilakukan oleh Pemerintah Jakarta. 

Pertama, membantu promosi produk lokal 
agar dapat bersaing di pasar global. Kedua, 

mengadakan pelatihan bagi pelaku usaha, 
termasuk dalam hal pengemasan yang lebih 
baik serta peningkatan kualitas. Dengan 

demikian, produk lokal benar-benar siap 
untuk bersaing di pasar internasional. Hal 

lain yang tidak kalah penting adalah 
permodalan. Para pelaku usaha harus tetap 
diperkuat dari segi permodalan agar bisa 

mandiri. Jika diperlukan, pemerintah harus 
hadir memberikan subsidi yang transparan 

dan adil bagi produk lokal. Inilah yang 
menjadi kekuatan, dan saya sudah 
melihatnya langsung di Tanah Abang. 
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3 Ridwan 

Kamil 

Dua-duanya sangat baik. Saya tambahkan, 

pasar-pasar yang sepi perlu diaktivasi dengan 
anggaran APBD agar kembali ramai. 
Berbagai festival bisa digelar, sambil para 

pedagang diberikan pelatihan digital. Data 
menunjukkan bahwa setiap pedagang yang 

berjualan secara digital mengalami 
peningkatan pendapatan hingga 26%. Inilah 
yang harus kita dorong, karena Jakarta 

adalah kota UMKM, di mana hampir 98% 
bisnisnya merupakan usaha mikro, kecil, dan 

menengah. Ketiga, kita akan mendorong 
pusat perbelanjaan di Jakarta agar berada 
dalam kendali gubernur, sehingga kewajiban 

untuk menyediakan 30% ruang toko bagi 
produk UMKM benar-benar dipatuhi. Jika 

ada yang melanggar, maka sanksi akan 
diberikan. Terakhir, saya juga akan 
membantu secara pribadi. Dulu, saya rutin 

mempromosikan dua produk setiap hari 
melalui Instagram Story. 

 

4 Pramono Saya sudah berkunjung ke Pasar Tanah 

Abang dan mendengarkan secara langsung 
keluhan para pedagang. Persoalan utama 
yang mereka hadapi bukanlah kualitas 

produk, melainkan harga. Pembeli yang 
berbelanja secara online mendapatkan harga 

lebih murah. Oleh karena itu, harus ada 
keberpihakan dari Pemerintah Jakarta. 
Langkah pertama yang kami lakukan adalah 

memberikan kemudahan bagi pembeli 
maupun pedagang di Tanah Abang dengan 

menata pasar agar lebih rapi. Promosi akan 
dilakukan bersama Pemerintah Jakarta dan 
manajemen Tanah Abang. Selain itu, 

permodalan juga menjadi persoalan yang 
perlu dibantu. Untuk itu, kami telah 

menyiapkan dana sebesar 300 miliar rupiah 
guna membantu permodalan bagi para 
pedagang di Tanah Abang, terutama mereka 

yang berada pada kategori menengah ke 
bawah. Selain itu, kami juga akan membuka 

lapangan kerja bagi 500 orang, terutama bagi 
pelaku UMKM yang nantinya dapat 
berjualan di Tanah Abang. Penting untuk 
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menciptakan keseimbangan (fairness) antara 
pedagang yang berjualan langsung di Tanah 

Abang dan mereka yang berjualan melalui 
platform online. Kami akan mengatur agar 

perdagangan online tetap berjalan, namun 
perhatian khusus tetap diberikan kepada 
Tanah Abang. Saya pribadi melihat bahwa 

persoalan paling mendesak di Tanah Abang 
adalah perlunya dukungan dalam promosi, 

permodalan, serta kemudahan akses bagi 
pedagang dan pembeli. Yang lebih penting 
lagi, kita harus membangkitkan semangat 

untuk kembali menjadikan Tanah Abang 
sebagai grosir internasional nomor satu di 

Asia Tenggara. Kami telah berdialog dengan 
para pedagang secara mendalam, dan kami 
akan segera menjalankan langkah-langkah 

ini di Tanah Abang. 

 

5 Ridwan 
Kamil 

Salah satu visi pasangan Rido adalah 
menjadikan Jakarta sebagai kota festival. 

Oleh karena itu, untuk mempromosikan 
Tanah Abang, kita bisa mengadakan Festival 

Tanah Abang berskala internasional, serta 
menggelar acara mingguan, bulanan, dan 
tahunan agar aktivitas fisik masyarakat 

kembali ramai di sana. Bank DKI tentu akan 
diperintahkan untuk memberikan 

permodalan seluas-luasnya kepada para 
pedagang di Tanah Abang. Selain itu, 
berdasarkan data yang saya temukan saat 

blusukan ke Tanah Abang, masih ada lahan 
Pasar Jaya yang hanya terdiri dari satu lantai. 

Ke depannya, kami akan mengonsep area 
tersebut menjadi pasar dengan bentuk baru 
bertema ternak. Di atasnya, akan dibangun 

hunian bagi generasi Z agar anak-anak Tanah 
Abang tetap bisa tinggal di pusat kota dan 

turut meramaikan kawasan Tanah Abang. 

 

6 Dharma  Kalau kita mau jujur dan memahami lebih 
dalam, apa yang dirasakan oleh saudara kita 
di Tanah Abang adalah dampak dari pandemi 

kemarin. Seandainya tidak ada pandemi, 
maka ekonomi akan melesat tinggi. Namun, 

akibat pandemi, terjadilah deflasi. 
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Dampaknya, banyak pabrik yang tutup, yang 
kemudian berimbas pada hilangnya barang 

dari pasaran. Kalaupun masih ada, harganya 
menjadi mahal. Sebagai solusinya, program 

Getuk Tular Adab hadir untuk menjawab 
semua permasalahan ekonomi di Jakarta. 
Dengan hanya bekerja dari rumah dan 

mengisi aplikasi yang telah kami siapkan 
dalam sistem Blok C 

 

7 Ridwan 

Kamil 

Syarat menuju Indonesia Emas adalah 

memastikan tidak ada lagi generasi yang 
terkena stunting. Walaupun Ayu Ting Ting 

rambutnya tidak keriting, memberantas 
stunting itu penting. Oleh karena itu, upaya 
memberantas stunting tidak boleh dimulai 

setelah anak lahir, karena itu sudah 
terlambat. Program kesehatan harus 

diberikan sejak ibu hamil. Program ASI 
kemudian menyertai setelah program ibu 
hamil, sehingga sebagai calon Gubernur 

Jakarta, kami akan mewajibkan investasi 
pada sumber daya manusia ini dengan 

seluas-luasnya. Kami akan memberikan cuti 
bagi ibu menyusui yang disesuaikan dengan 
produktivitas kerjanya. Kami juga akan 

memastikan bahwa setiap tempat kerja di 
Jakarta memiliki ruang laktasi atau ruang 

menyusui yang privat, sebagaimana yang 
sudah pernah kami lakukan pada periode 
kepemimpinan sebelumnya. Selain itu, 

khususnya bagi ibu menyusui dari golongan 
menengah ke bawah, kami akan memberikan 

subsidi tambahan gizi melalui berbagai 
dukungan dan kartu yang telah kami siapkan. 
Dengan kartu ini, mereka akan mendapatkan 

suplai gizi yang baik selain ASI, yang 
tentunya menjadi kebutuhan utama. 

Kombinasi peraturan, dukungan gizi, serta 
keberhasilan program makan gratis dari 
Bapak Prabowo akan melahirkan generasi 

anak yang sehat, ibu yang sehat, serta gizi 
yang terjamin melalui pengawasan 

Pemerintah Provinsi Jakarta. Mudah-
mudahan, dengan langkah ini, lahirlah 
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generasi emas Indonesia yang dimulai dari 
percontohan Gerakan Emas di Jakarta. 

 

8 Dharma  Seorang ibu perlu dipersiapkan agar air 
susunya lancar, salah satunya dengan banyak 
mengonsumsi daun katuk. Dengan begitu, 

tidak perlu lagi memaksakan penyedotan air 
susu dari ibunya. Selain itu, seorang ibu 

harus diberikan waktu yang luas untuk 
mengasuh anaknya. Setiap perusahaan atau 
pabrik perlu menyediakan tempat khusus 

agar ibu memiliki waktu dan ruang yang 
nyaman untuk menyusui anaknya. Jika 

seorang ibu diberikan libur, ia tetap dapat 
bekerja dari rumah dengan konsep Getuk 
Tular Adab. Dengan konsep ini, ibu dapat 

menjalankan pekerjaannya hanya dari rumah. 

 

9 Pramono UU No. 4 Tahun 2024 tentang Kesejahteraan 
Ibu dan Anak sebenarnya sudah mengatur 

secara detail mengenai hal ini. Seribu hari 
pertama merupakan periode penting untuk 
menjaga kehidupan bayi. Untuk itu, aksi 

nyata harus dilakukan secara real. Kami akan 
mengadakan aksi yang eksklusif, seperti 

yang telah disebutkan sebelumnya. Pertama, 
harus ada yang namanya deker. Kedua, 
harus tersedia ruang untuk laktasi. Ketiga, 

harus diperkuat peran posyandu. Yang 
paling penting, semua upaya ini dilakukan 

untuk mencegah bayi terkena stunting, 
karena saat ini angka stunting di Jakarta 
masih cukup tinggi, sekitar 14%. Seperti 

yang telah diatur dalam undang-undang, 
aksi-aksi yang telah kami sampaikan tadi 

harus dijalankan. Saya yakin langkah ini 
akan efektif dalam mencegah stunting di 
Jakarta. 

 

10 Ridwan 
Kamil 

Saya kira datanya keliru, silakan dibaca 
kembali. Kedua, saat saya memulai jabatan 
sebagai Gubernur Jawa Barat, terdapat 1.100 

desa tertinggal dan sangat tertinggal. Selama 
lima tahun, kami bekerja dengan pemerataan 

ekonomi melalui ekonomi digital desa serta 
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program-program pemberdayaan pesantren 
di desa. Hasilnya, dari 1.100 desa tertinggal, 

di akhir jabatan jumlahnya menjadi 0. Kami 
berhasil meniadakan desa miskin dan desa 

sangat tertinggal, sehingga mendapatkan 
penghargaan tertinggi dari Kementerian Desa 
atas inovasi-inovasi dalam pengentasan 

kemiskinan. Ketiga, kami menyadari bahwa 
Jawa Barat berbeda dengan Jakarta. Kami 

banyak mengurus desa, dengan total 5.700 
desa, sehingga ada banyak hal yang 
membuat kami harus lebih bijak, tidak hanya 

membahas persoalan perkotaan. Perlu 
diingat, kami pernah menghadapi ujian 

sebagai pemimpin saat anggaran harus 
direfocusing. Anggaran yang tadinya 
dialokasikan untuk infrastruktur, kami geser 

untuk kepentingan kemanusiaan. Meskipun 
menghadapi keterbatasan dana, kami tetap 

berhasil mendapatkan penghargaan dari 
UNDP sebagai provinsi terbaik dalam 
penanganan COVID-19 di Asia Pasifik. 

 

11 Ridwan 
Kamil 

Pak Dharma, bayangkan kita sedang bekerja, 
lalu terjadi sebuah peristiwa besar yang 
ilmunya tidak kita ketahui. Sebagai seorang 

pemimpin, jika kita tidak tahu, maka kita 
harus bertanya. Saat pandemi COVID-19 di 

Jawa Barat, saya membentuk dua tim ahli 
kesehatan masyarakat dari Universitas 
Indonesia dan Universitas Padjadjaran. Kami 

juga mengadakan tujuh kali Zoom meeting 
dengan seorang dokter Indonesia yang 

bekerja di WHO untuk menyinkronkan data-
data serta mencocokkan dengan kondisi yang 
kami alami. Kedua, sebagai gubernur, kami 

harus taat kepada pemerintahan pusat, karena 
provinsi merupakan delegasi dari pemerintah 

pusat. Salah satu tugasnya adalah 
menjalankan arahan pusat, termasuk dalam 
menghadapi krisis di Indonesia. 

 

12 Dharma Masyarakat di Kepulauan Seribu bisa kita 

berdayakan untuk menanam dan 
mengembangkan rumput laut sebagai sumber 

bioenergi. Dari rumput laut tersebut, kita 
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dapat memperoleh tambahan dana untuk 
desalinasi, sehingga mereka lebih mudah 

mendapatkan air minum. Desalinasi adalah 
suatu teknologi yang mengurangi kadar 

garam dalam air agar bisa dikonsumsi. Hasil 
dari bioenergi, yang juga merupakan 
program dari Pak Prabowo, akan kami 

dorong melalui pengembangan rumput laut. 
Sehingga masyarakat Kepulauan Seribu 

dapat merasakan manfaat ekonomi dan 
kesejahteraan yang lebih baik. 

 

13 Dharma Tentunya, kita harus menyiapkan 

transportasi yang terintegrasi, sehingga dapat 
menjadi solusi untuk meningkatkan ekonomi 
di sana. Transportasi yang terintegrasi ini 

tidak hanya berfungsi untuk mengangkut 
manusia, tetapi juga diperlukan untuk 

mempermudah pengiriman logistik demi 
memenuhi kebutuhan masyarakat di 
Kepulauan Seribu. Oleh sebab itu, kita perlu 

membangun transportasi yang tidak hanya di 
darat, tetapi juga di laut, agar warga 

Kepulauan Seribu dapat hilir mudik ke 
Jakarta tanpa kendala. Jika diperlukan, 
transportasi ini harus tersedia tiga kali sehari. 

 

 

Lampiran 1. 2 Dokumentasi 

No Kandidat Dokumentasi 

1 Ridwan 

Kamil 
Pernyataan 1 
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2 Ridwan 
Kamil 

Pernyataan 2 

 
3 Ridwan 

Kamil 

Pernyataan 3 

 
4 Ridwan 

Kamil 
Pernyataan 4 
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5 Ridwan 
Kamil 

Pernyataan 5 

 
6 Dharma 

Pongrekun 
Pernyataan 1 

 
7 Dharma 

Pongrekun 

Pernyataan 2 
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8 Dharma 
Pongrekun 

Pernyataan 3 

 
9 Dharma 

Pongrekun 

Pernyataan 4 

 
10 Dharma 

Pongrekun 
Pernyataan 5 
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11 Pramono 
Anung 

Pernyataan 1 

 
12 Pramono 

Anung 

Pernyataan 2 

 
13 Pramono 

Anung 
Pernyataan 3 

 
 

 

 


